



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

NOVELA CONDENADA

La noticia nos viene de Inglaterra, de ese pueblo sereno y frío que no se deja arrastrar por las pasiones, y que sabe, por lo tanto, muchas veces, reprimir y contenerlas.

No vayamos, por eso, a decir que todo lo que hacen los ingleses merece ser imitado; pero no dejemos tampoco, por lo mismo, de aplaudir lo que sea digno de aplauso.

Y entre todas esas cosas dignas de aplauso merece un puesto de preferencia la siguiente noticia de que nos da cuenta un reciente telegrama de Londres:

En primera instancia ha sido condenado a ser destruido el libro titulado «El loco errante», de que es autora miss Nora C. James, y que es la primera novela de esa escritora.

El fiscal acusó al autor de haber escrito un libro, en el que dos personas, enteramente desprovistas de conciencia o moralidad, cuentan en lenguaje indecoroso y blasfemo situaciones faltas de decoro.

El defensor reconoció que muchas de las cosas que se relatan en el libro son «horribles», pero declaró que la intención del autor era condenarlas e inculcar en los lectores el horror a ciertas costumbres corrientes en algunos sectores de la sociedad.

Por último, el juez manifestó que aunque comprendía que algunas cosas se escribían para inspirar horror, lo cierto era que el libro podía producir efectos perniciosos en muchos lectores, sobre todo jóvenes, y que después de leído el libro había llegado a la conclusión de que era obsceno y que por ello ordenaba que fuese destruido.

He aquí un procedimiento mucho más eficaz para regenerar el libro que todos los «días del libro» establecidos en nuestra patria.

Antes de ser elogiado y difundido el libro, necesita ser purificado; de lo contrario, nos exponemos a laborar en contra suya en vez de laborar en su favor, con agravante esencialísima de que todo lo que en este sentido puede perjudicar al crédito del libro, ha perjudicado enteramente, de manera muy trascendente, a la vida misma de la sociedad, para la que, la difusión y el elogio del mal libro, es completamente semejante a la inyección de un veneno activo y peligroso.

Novelas y libros del género condenado por el juez de primera instancia de Londres, los tenemos a centenares en nuestro mercado, españoles y extranjeros, aunque pueda decirse en nuestro desdoro, que son más los extranjeros que los españoles. Y aun que sus autores afirmen, como la autora inglesa, que se proponen inspirar horror hacia el mal, es lo positivo que puede cabernos en primer lugar la duda del propósito, pues no podemos profundizar en las interioridades de la conciencia; pero es verdad, además, que, como dice el refrán castellano: «de buenas intenciones se ha llenado el infierno», y no basta de ninguna manera la bondad del fin para amenguar en este caso y justificar la torpeza del medio, que prácticamente suele inspirar más atractivo que horror hacia el mal que se expone, pues los atractivos del mal no dependen exclusivamente de los medios que se emplean para su exposición, sino que dependen, en gran parte, de sí mismo, y basta en multitud de casos conocerle para sentirse

abso bido por él, si la gracia o la virtud no han prevenido con la debida anticipación el espíritu.

De ahí que la difusión del mal, siempre peligrosa, lo sea muchísimo más cuando se hace por medio del libro, que es de tan fácil propagación, que puede llegar, y positivamente alcanza, a espíritus deficientemente escorzados para resistir y oponerse a su pernicioso influjo.

Esa condenación del Juzgado inglés hacia una novela obscena, es ciertamente ejemplar, y merece ser considerada y reproducida.

Al mismo tiempo se sabe con ese procedimiento el libro y la sociedad. Se trata, pues, de una medida de profilaxis y de higiene, que debe juntar nuestras manos en un aplauso.

FERNANDO

DE PROCESIONES

Se ultimán los preparativos en «marrajos» y «californios» para el arreglo de sus tronos.

Todo es ya actividad y trabajo con entusiasmo de los cofrades, que deben verse correspondidos con espléndidos días; para que sus procesiones resulten con el esplendor que merecen.

Ha regresado de Murcia una comisión de la cofradía de los Californios que marchó esta mañana a visitar al señor Obispo de esta diócesis para exponerle la necesidad de abrir una nueva puerta en la fachada de la Iglesia de Santa María de Gracia (ya existente en tiempos pasados) por la que los encarnados puedan salir con más facilidad en hermosa procesión del Miércoles Santo.

Nuestro venerable Prelado se mostró como siempre afectuosísimo con los comisionados y como la petición está en el plan de reforma de la fachada de dicho templo no tuvo inconveniente alguno en autorizar su apertura.

Como consecuencia de ello esta tarde han comenzado los trabajos de albañilería.

Solemne funeral por la Reina Madre

Los Maestros Nacionales del barrio de Santa Lucía, atendiendo las indicaciones que el Ilustre Director General de Primera Enseñanza don Ignacio Suárez Somonte, ha hecho en la patriótica circular recientemente dirigida a todos los Maestros de España para que expliquen a sus discípulos la vida ejemplar como madre y como Reina de Doña María Cristina (q. s. g. b.) y organicen además exequias por su alma, han acordado celebrar mañana a las diez una misa de Requiem con Responsales y oración fúnebre que estará a cargo del señor Cura Rector de dicho barrio don Salvador Castaño, en la Iglesia de Santiago Apóstol.

A este piadoso acto están invitados el Excmo. Ayuntamiento, autoridades y familiares de los alumnos y alumnas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de San Javier el Superior de los Misioneros del Corazón de María R. P. Felipe de Jesús Muráriz.

A Madrid, para asistir a los plenos de la Asamblea el Alcalde de esta ciudad Excmo. señor don Alfonso Torres.

De Totana ha venido doña Antonia Tapia de Guillmar.

De Madrid, el estudiante de la Escuela de Ingeniería don Mariano Esteban.

Ha venido de Madrid don Francisco Toral.

Ha marchado a Madrid para asistir a los plenos de la Asamblea nacional el Capitán General del Departamento Excmo. señor don José Rivera.

Ha venido de Madrid el médico don Luis de Lara Dorda.

NOTAS VARIAS

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el alcalde accidental don José Mediavilla, recibió en su domicilio numerosas comisiones de la Unión Patriótica, Somatenes, del Profesorado de esta ciudad y otros, siendo todos obsequiados espléndidamente.

En la parroquia castrense de Santo Domingo, recibió ayer las regeneradoras aguas del bautismo el precioso niño que hace días dio a luz la señora doña María Bernal, esposa del joven escribiente de la Guardia Civil don José Martínez.

Al néfito se le impuso el nombre de Francisco José y fue apadrinado por don Juan Bernal y la Señorita Josefina Martínez, tíos del recién nacido.

A los padres del nuevo cristiano enviamos nuestra enhorabuena.

Hoy han posado con la capcha del Santo Hospital de Caridad el señor Arzobispo don Pedro Gamblin, y don Manuel Dorda.

Mañana lo harán don José Martínez Miralles y don Ginés Paragón.

Mañana noche a las 7 y 14 en el domicilio de los Exploradores, dará una conferencia el Maestro nacional don José Clement sobre el tema «Los ideales del Explorador».

Ayer celebraron su fiesta onomástica, además de los que anunciamos el lunes, la distinguida esposa del teniente coronel de Ingenieros don Miguel López Fernández Cabezas y su bella hija; las bellas señoritas de Egeña y Aznar.

ENFERMOS

En Los Dolores se encuentra enferma doña Dolores Carlos Roca viuda de Gómez Cánovas.

LETRAS DE LUJO

Con asistencia de numeroso público se verificó el entierro del cadáver del que era teniente coronel del regimiento «Cartagena» don Francisco Sánchez Lucas.

Rindió honorés un batallón del regimiento a que pertenece el finado el mando del comandante don Oscar Nevada.

Descanse en paz el alma del finado y sus hijos y demás familia reciban la expresión de nuestro pésame.

De Aviación

En vuelo directo desde Madrid, ha llegado a Los Alcázaros tripulando un aparato el comandante Llorente.

11 ANIVERSARIO de la señora

D.ª Margarita de Barreda y González

que descansó en la paz del Señor el día 22 de Mayo de 1927

R. J. P.

Su esposo don Mariano P. de Riquelme Bohigas, hijo, madre política, hermanos y demás familia ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Las misas de 10 cantada, 11 y 12, y las novenas y ejercicios que se celebren el día 21 en la consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El Centro de Acción Social Católica

El pasado lunes en la noche se encontraban literalmente llenos de socios los salones del Centro de Acción Social Católica: era que se habían reunido muchos y los cantores del Orfeón para testimoniar su cariño a su Director don José Torres, con motivo de su onomástico, y después obsequiar con una serenata a su Presidente Honorario, el Teniente de Alcalde don José Mediavilla.

El Secretario en nombre del Centro y su Junta Directiva y en el del orfeón presentó al Sr. Torres una preciosa batuta de ébano con cabos de oro y encerrada en artístico estuche de nogal satén, primorosamente labrado, simulando una rama de laurel. El señor Campoy manifestó que todos hubieran querido hacerle una ofrenda de más valía para testimoniarle el cariño y entusiasmo que sienten por la labor que viene realizando desde hace tres meses para crear una agrupación artística, que en tan poco tiempo ya ha dado muestras de lo que puede una tenaz voluntad al servicio de una inteligencia como la del señor Torres. Con sentidas frases éste agradeció el recuerdo, que a su juicio era no premio a su labor realizada sino a la que piensa realizar, si le siguen ayudando los elementos que se han puesto bajo su dirección. Añadió que era esto un lazo más que le unía al Orfeón, al Centro y a Cartagena, estimulándole en la labor emprendida, que al día siguiente, antes de usarla emprendería la artística batuta a la Virgen de la Caridad para poner a todo el Orfeón bajo su augusta manto. El entusiasmo con que fueron acogidas estas palabras se tradujo en vivas y aplausos al señor Torres, al Orfeón, al Centro y a la Virgen de la Caridad.

El señor Campoy manifestó que se habían recibido adhesiones al acto del señor Cura de Santa María de Gracia y del capitán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado, de quien leyó una carta en la que lamentaba no poder asistir al acto en honor de su compañero de cuerpo, pero que se adhería a él y felicitaba al señor Torres por el merecido agasajo. La lectura de las dos cartas fue acogida con calurosos aplausos.

El señor Torres fue muy felicitado por todos los presentes y algunos de los modestos obreros que forman el orfeón le testimoniaron su afecto en particular, haciendo algunos obsequios, tanto más valiosos cuanto más escasos eran. Ent e sí os merece

citarle una pitillera de piel, unos enormes cigarrillos puros del Consejo de las Obras del Puerto don María Ronda y un estuche de varios instrumentos, obra del obrero del arsenal Francisco Quesada, quien acompaña al ofrecimiento con una artística postal en la que escribió unos versos sentidísimos, originales suyos, en los que felicitaba al señor Torres por su Santo.

Merece especial mención el obrero José Hernández García, orfeonista a quien se había encargado la confección del estuche para la batuta. Ha demostrado en esta obra que es un artista en el difícil arte de la talla, pues todos los que han tenido ocasión de verlo lo han calificado de verdadera joya. Reciba nuestra felicitación, así como el platero don Eugenio Galiano que ha hecho gala de su pericia en el trabajo de grabado y orfebrería de los cabos de oro puestos a la batuta.

Inmediatamente se trasladaron todos los concurrentes por la calle de Cuatro Santos, frente a la casa del señor Mediavilla y allí el orfeón ejecutó con la maestría que ya es característica en él, el coro de «Eso avos» de la ópera Nabucodonosor y «La Costa Valenciana» del Maestro valenciano Giner. De entre los mismos orfeonistas se formó una banda de guitarras y bandurrias que también ejecutó diversas composiciones.

El señor Mediavilla se asomó al balcón e invitó a subir a los músicos y sus acompañantes, obsequiándoles espléndidamente con flambres, pastas, dulces, licores y habanos. Felicitó con entusiasmo al señor Torres por su labor, así como a los modestos obreros que componen la agrupación y dijo que por cuantos medios está a su alcance protegerá labor artística y tan cristiana como la del orfeón, fundiendo en cristiana camaradería a obreros, abogados, literatos y propietarios. El señor Mediavilla, que no sabe hacer las cosas a medias, se

El formal

El orgullo de la familia va a demostrarle a Vd. mañana lo que son las

Aspirina

para un muchacho estúdico. Alivia los dolores de cabeza y devuelve la lucidez mental.

SON COMPLEMENTOS INOFENSIVOS.

Este muchacho sabe lo que dice. Después mañana.